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Cher(e)s Collègues, 
 
J'ai l'honneur de vous présenter aujourd'hui le rapport retraçant 

les activités de l’association depuis notre dernier rendez-vous. 
Je vous propose d'évoquer rapidement avec vous les 

tendances marquantes de cette année, sachant que vous pourrez 
retrouver le relevé des différentes actions dans la plaquette qui vous a 
été remise à votre arrivée, avec la mallette du congressiste.  

 
• LES POINTS FORTS 

 
• Une activité de formation des élus en forte progression 

 
Camembert ou photo groupe 

 
37 journées ou demi-journées de formation rassemblant 411 stagiaires 
(dont 316 élus) ont été organisées en 2017, dont 8 en intra à la demande 
des territoires. C'est un chiffre record qui montre l'intérêt des élus pour 
une formation adaptée à l'exercice de leurs fonctions et je vous 
encourage à continuer à nous faire remonter vos besoins dans ce 
domaine.  
 

• Une mobilisation active pour la défense des intérêts locaux 
 
Mission traditionnelle de notre association, la défense des intérêts locaux 
a d'abord pris la forme en 2017 d'un dialogue avec les services de l'Etat, 
à l'occasion de la conférence départementale des territoires, où 
l'Association s'est impliquée à travers la désignation d'élus rapporteurs 
des débats.  
Un dialogue sur les sujets de préoccupation des élus s'est établi 
également avec les parlementaires nouvellement élus en 2017, lors 
d'une rencontre-débat avec les membres du conseil d'administration de 
l'AMF49. 
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Cette mobilisation pour la défense des intérêts locaux s'exprime aussi 
par la voix de la Fédération Régionale des Associations de Maires et 
d’Elus locaux Ligériens (FRAMEL) qui regroupe les associations des 
maires des 5 départements des Pays de la Loire. Cette nouvelle 
structure nous permet désormais de nous positionner en tant 
qu'interlocuteur auprès de la collectivité régionale, comme en témoigne 
la rencontre avec Mme Christelle MORANCAIS, Présidente de la Région 
Pays de la Loire, le 22 Janvier dernier. Elle nous permet également 
d'exprimer des positions communes sur des sujets d'actualité (instruction 
des Cartes Nationales d’Identité par les communes, maintien des 
distributeurs automatiques de billets dans les communes rurales) et de 
représenter les collectivités auprès de partenaires régionaux (signature 
de la Charte régionale pour la promotion des produits horticoles). 

 
 

• Des actions de concertation 
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Installation de tours antigel dans les vignobles : à la demande de M. 

le Maire de Saint Cyr en Bourg, intervenant au nom des viticulteurs de 

son territoire, l'Association a organisé le 7 Septembre 2017 une 

rencontre avec les services de l'Etat afin de demander à ce qu'une 

dérogation soit faite à l'article 7 de l'arrêté préfectoral anti-bruit, afin 

d’autoriser en cas d'urgence, sans limitation de temps ni de distance,  

l'installation et le fonctionnement de tours antigel dans les vignobles en 

cas de gel tardif. Dans l'immédiat, les services de l'AMF49 ont rédigé un 

modèle d'arrêté municipal fondé sur l'habilitation du maire à accorder des 

dérogations à l'arrêté préfectoral. 
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FDGDON et GEMAPI : en partenariat avec la Fédération 

Départementale des Groupements de Défense contre les Organismes 

Nuisibles, une rencontre a été organisée le 20 Février 2018 en présence 

des représentants des 9 EPCI du département, afin d’explorer les pistes 

de coopération possible pour l'exercice, à partir de 2019,  de leur 

compétence GEMAPI, en ce qui concerne la protection des rivières, 



mission déjà exercée par la FDGDON à travers ses groupements locaux 

et leurs bénévoles.  

Carte syndicats OM 

Réorganisation territoriale pour l’exercice de la compétence 

« Traitement et collecte des déchets » 

A la suite de la concertation des présidents de syndicats d'ordures 

ménagères organisée par l'AMF49 fin 2016 et de la réunion des 

structures gestionnaires tenue en préfecture début 2017, une nouvelle 

rencontre s’est tenue le 29 Novembre 2017 à la Maison des Maires afin 

de faire le point sur les projets de réorganisation en cours et les 

calendriers de réalisation, avant le passage de ce dossier devant la 

Commission Départementale de Coopération Intercommunale. Un 

courrier a été envoyé au Préfet afin de l’informer des orientations 

souhaitées par les élus. 

 
 

•  De nouveaux partenariats 
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Commission Départementale de Présence Postale Territoriale : 
l’AMF49 participe depuis longtemps à cette structure de concertation sur 
l’évolution du réseau postal. Dans le cadre de sa nouvelle mission de 
répartition des subventions du Fonds postal national de péréquation 
territoriale, une meilleure information des élus est nécessaire et la 
convention de partenariat signée en 2017 avec l’AMF49 va dans ce 
sens. 
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Forum des collectivités et des travaux publics  
Ce premier rendez-vous entre les collectivités et les entreprises, 
organisé avec la Fédération Départementale des Travaux Publics, a été 
un succès et a vocation à être reconduit dans le cadre d’un partenariat 
renforcé. 
 

• AUTRES ACTIVITES 
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A côté de ces points marquants, l’Association a poursuivi ses activités 
traditionnelles : 
- le conseil juridique : réponses aux demandes formulées par téléphone, 
courrier postal ou courriel, rédaction d’une lettre juridique, appui au 
montage de dossiers d’aménagement ou d’équipement 
- les publications : Fil d’Infos49, Brève européenne, Petit Gibus mairie 
- l’organisation de réunions d’information : actualité financière, gestion de 
crise, médiation administrative 
- la participation au Réseau Local Anjou pour la promotion des produits 
locaux et bios dans la restauration collective 
- l’animation et l’accueil pour les élus du Maine et loire au Congrès des 
Maires de France 
 


